



# JONÁS 1:7-17

## LECCIÓN: JONÁS CORRE Y ES DESCUBIERTO –

### INTRODUCCIÓN:

<sup>1</sup>Llegamos ahora al más conocido de "Los Profetas Menores": Jonás, cuyo nombre significa "Paloma". Jonás precedió a Amós y ministró bajo Jeroboam II, el rey más poderoso de Israel. Este libro es diferente de los otros libros proféticos porque cuenta la historia del profeta y no se centra en sus profecías. Es un profeta reacio a cumplir la misión que Dios le asignó; Un profeta que se quejaba cuando su misión resultaba exitosa. Su mensaje prolongaría la vida de la nación enemiga que ya estaba en el proceso de exterminar al reino del norte de Israel, su propia nación. ¡No es de extrañar que huyera en la dirección opuesta! Este breve libro de "Jonás" se divide fácilmente en cuatro secciones...

- a. "Huyendo de Dios" (capítulo uno) – Jonás huye.
- b. "Corriendo a Dios" (capítulo dos) – Jonás reza.
- c. "Corriendo con Dios" (capítulo tres) – Jonás predica.
- d. "Corriendo delante de Dios" (capítulo cuatro) – Jonás hace pucheros.

El libro gira exclusivamente en torno a una nación gentil a la que fue enviado directamente a hablar. El libro demuestra la naturaleza universal de la compasión de Dios. Señala la futura redención tanto de judíos como de gentiles a través de la obra terminada de Cristo. El mensaje profético de Jonás consta de solo siete palabras.

**1:1** Y vino palabra de Jehová a Jonás hijo de Amittai, diciendo: — <sup>2</sup>El libro de Jonás comienza como ocho de los doce libros de los llamados "profetas menores": "La palabra de Jehová vino a..."

(Jonás 1:1). "Amittai" solo se menciona dos veces en la Biblia en **2 Reyes 14:25** y **Jonás 1:1**. Su nombre significa fiel; pero eso es todo lo que se sabe de él, aparte de que era el padre de Jonás. En esta sección se nos presenta la profecía, el profeta y el problema.

- **La Profecía** se caracteriza por ser "la palabra del Señor". La profecía que viene de Jehová Dios, por lo tanto, la fuente y autoridad del mensaje que lo hace importante.
- **El Profeta** es presentado simplemente como Jonás (paloma), "el hijo de Amittai" (verdad).

**1:2** Levántate, ve a Nínive, la gran ciudad, y clama contra ella, porque su maldad ha subido delante de mí. Vemos dos cosas en este versículo: **(1) Dios comisiona a Jonás a predicar; clama en Nínive;** le dice a Jonás: "Levántate y ve a la gente de Nínive y (2) Dios comisiona a Jonás que anuncie su juicio contra ellos. Oh, sí, su ciudad se llamaba "grande", pero eso no significaba nada para Dios. Nínive se menciona por primera vez en **Génesis 10:11**. Fue la antigua capital del Imperio Asirio, situada en la orilla oriental del río Tigris. Era la ciudad más

<sup>1</sup> [http://executableoutlines.com/mp/mp\\_05.htm](http://executableoutlines.com/mp/mp_05.htm)

<sup>2</sup> [http://www.lightstreamers.com/sunday\\_school/sunday\\_school\\_02-17-02.htm](http://www.lightstreamers.com/sunday_school/sunday_school_02-17-02.htm)

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 27 de octubre de 2024

grande del mundo en ese día y era una amenaza formidable para la existencia de Israel. Se regodeaba en su inmoralidad. Nadie podía conquistar este centro del imperio asirio. Al igual que los laodicenses, ella pensaba que era rica; crecía con bienes, y no tenía necesidad de nada (**Apocalipsis 3:17**). Al profeta le hubiera encantado ir a Nínive y declarar el Juicio de Dios, pero no la gracia de Dios. La situación de Jonás es única en dos aspectos:

1. Es el único caso de un profeta enviado a una nación pagana.
2. Es el único caso en el que un profeta se niega a llevar a cabo su comisión.

- **El problema:**

1. **El problema 1** es que Jehová dijo que su maldad se había presentado ante Él (**v.2**). El Dios omnisciente conoce la profundidad de nuestro pecado. Pero cuando la maldad de un pueblo "se ha presentado delante de Dios", entonces sabes que Él la ha descubierto para que un pueblo pueda entender su miseria delante de Dios. ¿No es eso lo que le sucedió a David cuando pecó con Betsabé? Su pecado fue descubierto. Aun cuando la voz de Jesucristo llamó a Saulo de Tarso en el camino de Damasco, su pecado fue descubierto ante él y exclamó: "¿Quién eres tú, Señor?" Incluso, Isaías, el profeta que había sido usado poderosamente por Dios para pronunciar un oráculo tras otro, pero cuando tuvo la visión de la sala del trono del capítulo 6 de Isaías, su pecado fue descubierto de tal manera que Isaías exclamó: "¡Ay de mí, porque estoy arruinado!" En cada caso, el descubrimiento del pecado llegó con la grandeza de la misericordia divina.

- Esto muestra que, para todos los tiempos, la iniquidad de las naciones paganas no escapa a la atención de Dios.
- Además, muestra que Dios está interesado en la iniquidad de las naciones paganas, a pesar de que su propio profeta es insensible contra ellas.
- Además, presenta los extremos a los que Dios llegará para llevar su mensaje a esas naciones para el cumplimiento de su propósito.

No vemos un pueblo que busque a Dios o lo desee. No había oraciones por un avivamiento dentro de sus muros. En cambio, encontramos a un Dios que toma acción para llamar a un pueblo para Sí mismo; incluso un pueblo que no tenía ningún interés en Él.

**1:3** Entonces Jonás se levantó para huir de la presencia de Jehová a Tarsis, y descendió a Jope. Y halló un barco que iba a Tarsis, así que pagó su pasaje, y descendió en él para ir con ellos a Tarsis, de la presencia de Jehová.

2. **El problema 2** es que Jehová ha dado un mandamiento específico, pero el profeta decidió no solo ignorar la comisión, sino hacer exactamente lo contrario. Jonás se rebela contra el plan de Dios.

La diferencia entre Jonás y los otros profetas es que ellos obedecieron el mandato de Dios, pero Jonás tomó la decisión de desobedecer a Dios. Jonás decide ir en otra dirección. Se levantó para ir a Tarsis, pero Nínive estaba al este de Palestina, mientras que Tarsis estaba en el extremo occidental de lo que entonces se conocía como "el fin del mundo". Pero para llegar a Tarsis, se dirige a Jope, la ciudad de Jaffa, la ciudad mediterránea utilizada hoy como puerto marítimo por Israel que se dirigía a Tarsis. En lugar de seguir fielmente la Palabra del Señor, Jonás tenía su propia mente hecha de lo que haría, y de lo lejos que llegaría en fidelidad al Señor.

La frase "de la presencia del Señor" no indica que Jonás pensó que podía escapar de la





# PITWM VERSE BY VERSE 27 de octubre de 2024

Omnipresencia de Dios, sino que la frase se usa para indicar la tierra de Israel donde el Señor moraba en Su Templo.

**1:4** Pero el Señor envió un gran viento al mar, y hubo una gran tempestad en el mar, de modo que el El barco estaba a punto de romperse. Debido a la desobediencia de Jonás, el Señor envió un gran viento al mar. Si las palabras de Dios no podían llegar a él, entonces esto ciertamente llamaría su atención. Una tempestad significaba una violenta tormenta. Este tipo de tormenta acabaría por acabar con cualquier barco en el mar. Y debido a que Jonás estaba en el barco, esta tormenta no amainaría y seguramente se rompería mientras mantenía este ritmo.

**1:5** Entonces los marlineros tuvieron miedo, y clamaron cada uno a su dios, y arrojaron al mar las mercancías que había en la nave para aligerarla de ellas. Pero Jonás había descendido a los costados de la nave; Y él se acostó, y se durmió profundamente. Cuando los profetas de Dios están fuera de la comunión con Él, también les causa problemas a ellos y a los que los rodean. En este caso, fueron los "marlineros", los marineros paganos. Esta tormenta se levantó de repente y golpeó el mar con una fuerza tan violenta, causando incluso a los marineros; que la tripulación del barco tenga mucho miedo. No se parecía a ninguna otra tormenta que hubieran visto o por la que hubieran pasado. Sabían que si esta tormenta mantenía este ritmo, no estarían vivos. Decidieron resolver esta crisis de dos maneras.

1. Comenzaron a clamar a sus dioses paganos. Cada nación tenía su propio dios, y los marineros eran un grupo multinacional que pedía ayuda a su dios individual.
2. Cualquier mercancía que hubiera en el barco, comenzaron a arrojarla por la borda al mar para aligerar el barco, para que resistiera mejor la tormenta. Sabían el peligro de la situación, ya que si llegaban a puerto sin su carga, no habría ninguna ganancia, pero era mucho mejor salvar el barco y la tripulación para obtener ganancias futuras.

Jonás debe haber estado extremadamente cansado y cansado de tratar de huir de Dios, que después de subir al barco, baja a los costados del barco y se queda profundamente dormido. No sabía que se estaba formando una tormenta. Los "costados" <sup>3</sup>probablemente se usan para denotar que era un barco con cubierta en el que Jonás navegaba, y que, como diríamos nosotros, se había hundido abajo. Los "costados del barco" son lo que deberíamos llamar la parte inferior del barco, la parte en la que se unen los dos lados.

**1:6** Entonces el capitán de la nave se acercó a él y le dijo: –¿Qué quieres tú, durmiente? Levántate, Invoca a tu Dios, si es que Dios se apoderará de nosotros para que no perezamos. El capitán del barco buscaba a otros que le echaran una mano y otros cargamentos que los arrojara por la borda, y se encontró con Jonás y lo despertó. Le dice a Jonás que se levante; salir de ese sueño, e invocar a su Dios con la esperanza de que su Dios pudiera hacer algo que los otros dioses aparentemente no podían hacer, y no permitirles perecer.

## **LESSON: I. UN GRAN PROBLEMA JONÁS 1:7-9**

**1:7** Y dijeron cada uno a su compañero: –Venid y echemos suertes, para que sepamos por causa de quién

<sup>3</sup> <http://biblehub.com/commentaries/jonah/1-5.htm>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 27 de octubre de 2024

nos ha sobrevenido este mal. Así que echaron suertes, y la suerte cayó sobre Jonás.

**3. El problema 3** es que sus esfuerzos por aligerar el barco y los esfuerzos de la oración fracasaron. Así que especularon que alguien era culpable de ofender personalmente a los dioses.

La tripulación se dijo unos a otros : "**Venid, y echemos suertes.**" La única manera de encontrar al culpable era echar suertes. ¿Y qué sabes tú? a través de la intervención soberana de Dios en el echado de suertes, el culpable fue revelado, la suerte cayó sobre Jonás.

**1:8** Entonces le dijeron: –Te rogamos que nos digas por causa de quién nos ha sobrevenido este mal; ¿A qué te ocupas? ¿Y de dónde vienes?, ¿cuál es tu país, y de qué pueblo eres?— Estaban tan seguros de que no habían causado esto. Probablemente habían ido a cada persona en el barco, pero la suerte recayó sobre Jonás. Entonces, lo confrontaron con 5 preguntas, preguntándole qué había hecho para causar este mal que estaba sobre ellos. Le preguntaron a qué se dedicaba y de dónde venía; ¿Cuál era su país y quiénes eran su pueblo? Sometieron a Jonás a este interrogatorio para conocer la naturaleza o la razón de su ofensa.

**1:9** Y él les dijo: –Yo soy hebreo y temo al Señor, Dios del cielo, que ha hecho el mar y la tierra seca. Jonás confesó que era hebreo, un nombre que se usaba para los israelitas para distinguirlos de los no israelitas. También se identifica a sí mismo como alguien que teme al Señor (Yahweh, Jehová); el Dios (Elohim) del cielo, por lo tanto, Aquel a quien han venido el viento y la tempestad. Su Dios es el que ha hecho el mar en el que actualmente están en peligro. Y Él es el que hizo la tierra seca que buscan. Eso ciertamente se incluiría como un gran (4) **Problema (4)**: ¡ofender al Único Dios Verdadero!

## II. UNA PERSPECTIVA ATERRADORA JONÁS 1:10-12

**1:10** Entonces los hombres tuvieron mucho miedo y le dijeron: ¿Por qué has hecho esto? Porque los hombres sabían que había huido de la presencia del Señor, porque se lo había dicho. Reconocieron quién era el Dios de Jonás y comenzaron a tener mucho miedo. Mostraron un temor y una sensibilidad hacia el Dios de Jonás que Jonás no había mostrado, y preguntaron por qué había hecho esto. Jonás les dijo que había huido de la presencia del Señor. Los hombres no se atreverían a hacer alarde de su desobediencia en la cara de sus falsos dioses. Pero Jonás se había atrevido a desobedecer al Dios del cielo, cuya omnipotencia soberana está siendo abundantemente documentada por la intensidad de la tormenta.

**1:11** Y le dijeron: –¿Qué haremos contigo para que el mar se nos calme, porque el mar se movía y era tempestuoso! La tripulación deja el destino de Jonás en sus manos preguntándole "**¿Qué te haremos?**" para calmar el mar; ¿En paz para nosotros? Ellos sabían del Dios de Jonás, y no querían ofenderlo más, pero querían apaciguarlo, así que tal vez Jonás podría saber lo que Su Dios quería que hicieran. Dijo que temía al Señor (1:10). El mar era cada vez más violento.

**1:12** Y él les dijo: –Llevadme, y arrójense en el mar, y el mar os estará en calma, porque sé que por mi causa se os ha sobrevenido esta gran tempestad. No creo que Jonás tuviera que pensar en esto por mucho tiempo. Ya sabía de quién era la culpa. Sabía que era desobediente y que no





# PITWM VERSE BY VERSE 27 de octubre de 2024

podía huir del Dios Todopoderoso. Sabía que cuando el sorteo caía sobre él, todo había terminado. Todo lo que pudo decir fue: "Levántame y échame en el mar, entonces el mar se calmará" y volverá a estar en paz. Les confesó, queriendo decir que reconocía que él era la razón por la que la tempestad estaba sobre ellos.

## III. UNA RESOLUCIÓN IMPACTANTE JONÁS 1:13-17

**1:13** Sin embargo, los hombres remararon con todas sus fuerzas para llevarla a tierra, pero no pudieron, porque el mar se agitaba y se tempestuaba contra ellos.

5 **El problema 5** es que después de escuchar la resolución, continúan como si no la hubieran escuchado.

A pesar de lo que Jonás acababa de decir a los hombres, los hombres continuaron remando más fuerte para llevaron el barco a tierra, pero no pudieron. El Señor no se lo permitió. No les permitió acercarse a la orilla hasta que este asunto se resolviera con Jonás. Independientemente de su pensamiento o sus motivos, sus esfuerzos fracasaron, porque el mar continuaba siendo cada vez más violento (**1:11**).

**1:14** Por tanto, clamaron al Señor y dijeron: *–Te ruego, Señor, te rogamos que no perezamos por la vida de este hombre, ni que pongamos sobre nosotros sangre inocente, porque tú, oh Señor, has hecho lo que te ha gustado. Ahora, en lugar de preguntarle a Jonás lo que tenía que hacer, clamaron al Señor orando: Te rogamos, Señor, te rogamos, que no perezamos por la vida de este hombre, ni pongamos sobre nosotros sangre inocente, porque tú, oh Señor, has hecho lo que te ha parecido conveniente. No querían morir a causa del pecado de Jonás, y le rogaron a Dios que no les permitiera ser considerados responsables de quitarle la vida a un hombre, aunque Dios había considerado oportuno hacerlo. **Dos puntos:***

1. Respetaban la vida humana (la de Jonás).
2. Reconocieron la soberanía de Dios y su sumisión a Su Voluntad.

**1:15** Tomaron a Jonás y lo arrojaron al mar, y el mar cesó de su furia. Finalmente, la tripulación cumplió con la impactante resolución de Jonás y lo arrojó por la borda al mar. Y como agradó al Señor, el mar cesó de su furia, porque lo arrojaron al mar, y cesó su liberación del peligro del mar.

**1:16** Entonces los hombres temieron al Señor en gran manera, y ofrecieron un sacrificio al Señor, e hicieron votos. La tripulación, al ver lo que había sucedido, se llenó de gran temor de que el Señor lo reverenciara en gran manera, y comenzó a ofrecer un sacrificio, y le hizo votos. Todo el episodio ilustra la verdad del hecho de que Dios en verdad dispone todas las cosas para bien (**Romanos 8:28**): En desobediencia directa, Jonás fue en la dirección opuesta a la comisión de Dios — Jonás buscó evitar testificar a los gentiles — En el proceso, termina testificando en un alcance aún más amplio que el que implicaba la comisión original; no solo a Nínive (que vendría más tarde), sino a la tripulación del barco que fue llevada al conocimiento del Dios verdadero.

**1:17** El Señor había preparado un gran pez para tragarse a Jonás. Y Jonás estuvo en el vientre del pez tres días y tres noches. El Señor iba a terminar Su punto de vista con seguridad. Había utilizado el



# PITWM VERSE BY VERSE 27 de octubre de 2024

viento y el agua. Ahora **Él usa un gran pez para tragarse a Jonás**. ¡Él había preparado un pez especial para que se hiciera Su Voluntad! Esto significaba que Dios había creado este pez en particular en la Creación, y lo había mantenido en reserva hasta el día que se necesitara; lo que significa que ya existía y se le encargó a Jonás que cumpliera su misión particular, ya que preservó al profeta de Dios. No se comió a Jonás por decirlo así, sino que se lo tragó, haciendo que descendiera al vientre del pez sin morir, pero capaz de respirar durante tres días y tres noches mientras Dios obraba en él y lo preparaba para la misión.

## RESUMEN:

Jonás, como uno de los profetas de Dios, es comisionado por Dios para ir a Nínive, pero en lugar de eso, huye a Tarsis a través de Jope en un barco, y el Señor provoca una gran tormenta en el mar. **7** Para que la tripulación comprenda por qué les sobrevino esta violenta tormenta, lo último que hacen es echar suertes, y la suerte cayó sobre Jonás. **8** Los hombres de la tripulación comenzaron a preguntar a Jonás: ¿cuál era su negocio, su nacionalidad, su país, por qué les había sobrevenido este mal? **9** Jonás comenzó a decirles que era hebreo y que temía al Dios del cielo que había hecho el mar y la tierra (**1:7-9**).

Los hombres tenían mucho miedo, porque sabían que Jonás había huido de la presencia del Señor, y preguntaron por qué. Lo aterrador fue enterarse de que alguien a bordo del barco era la causa de una violenta tormenta. Entonces le preguntaron qué debían hacer con él para que el mar, cada vez más violento, se calmara para ellos. Jonás tenía una respuesta para ellos. Quería que lo tiraran por la borda al mar para que se calmaran. Él confesó, y reconoció que fue por su culpa que vino esta gran tempestad (**1:10-12**).

A pesar de lo que Jonás acababa de decir, los hombres continuaron remando aún más fuerte para llevar el barco a tierra, pero no pudieron porque el mar seguía siendo cada vez más violento. Los hombres clamaron al Señor rogándole que no les permitiera perecer por la vida de este hombre, ni siquiera ser responsables de la sangre inocente, aunque la tormenta había sido hecha para agradar al Señor. En aquel tiempo, los hombres arrojaron a Jonás al mar, y el mar cesó de rugir. Al ver el resultado de que el mar estuviera en calma, temieron al Señor, ofrecieron un sacrificio e hicieron votos. También el Señor preparó un gran pez para tragar a Jonás. Y Jonás se quedó en el vientre del pez tres días y tres noches sin morir (**1:13-17**).

